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RIUNIONE C.D.S. FIRENZE DEL 3 MAGGIO 2023 

SEDE FIRENZE 
VERBALE RIUNIONE CONSIGLIO DI SEZIONE 

 
 
Inizio Riunione: Ore 17.45 
Assenti: Salvatore Gaziano per indisposizione, giustificato 
Presenti: Presenti tutti gli altri Consiglieri , Alessandro Bilotta in collegamento “On Line”. 
Presenti inoltre:  Michele Maremmi (Coordinatore Unità di P.C., Gruppo Alpini Firenze)                             
       Fabio Zuliani (Vice Segretario, Gruppo Alpini Firenze) 
                   Luigi Puricelli (Consigliere Onorario, Gruppo Alpini Firenze) 
       Rodolfo Niccolai (Servizio d’ordine Sezionale, Gruppo Alpini Firenze) 
                               Fabrizio Querini (Servizio d’ordine Sezionale, Gruppo Alpini Firenze) 
 
 

1) Approvazione del Verbale Precedente 
Il precedente verbale viene approvato da tutti i partecipanti. 
 

2) Adunata Nazionale Alpini a Udine 
Il Presidente della Sezione, Francesco Rossi comunica che sarà a Udine a partire dal primo 

pomeriggio di Venerdì 12 Maggio. Pertanto all’alzabandiera ufficiale delle ore 09,30 sarà il Consigliere 
Giampiero Petrelli, già presente dalla sera prima,  a partecipare con il Vessillo, mentre per la sfilata 
delle ore 18,30 (Arrivo della “Bandiera di Guerra”) sarà presente lo stesso Presidente, magari con uno 
dei Consiglieri arrivati nel frattempo.  

Per la giornata di Sabato (Santa Messa alle ore 17,00) prenderemo accordi durante la giornata, 
visto che per quella ora dovrebbero essere arrivati quasi tutti i Consiglieri. 

Il Presidente comunica che l’alfiere ufficiale della Sezione, Paolo Ranieri non sarà a Udine. Si 
decide pertanto che tale incarico per la sfilata della Domenica sarà svolto dall’Alpina Gloria Pieri, 
attualmente Maresciallo dei Carabinieri, del Gruppo Alpini di Borgo San Lorenzo. Il Vicepresidente 
Tronconi la informerà perché si presenti la Domenica con l’abbigliamento consono per tale figura (No 
camicia Sezionale). 

Lo striscione della Sezione, che apre il nostro sfilamento verrà portato a Udine Da Giampiero 
Petrelli, che lo poi prelevato dal magazzino. 

Prende quindi la parola il Responsabile del Servizio d’Ordine Sezionale, Rodolfo Niccolai, che 
ricorda lo schieramento per la domenica, usuale per l’Adunate: 

 
 Striscione 
 Vessillo con a fianco il Presidente 
 I 2 Vicepresidenti 
 Il Consiglio di Sezione 
 Le autorità civili, militari e religiose, se presenti. 
 I Gagliardetti dei Gruppi 
 La Banda Musicale “G.Verdi” di Fognano 
 Gli Alpini della Sezione con camicia Sezionale (file di 9) 
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 Lo striscione a “Zeno Colò” (Gruppo Alpini Abetone) 
 Gli Alpini della Sezione senza camicia Sezionale 
 Gli Amici degli Alpini della Sezione (se con Norvegese) 
 A chiudere, se presenti, 5/6 elementi del Coro “Su insieme” con la loro divisa 

 
Si ricorda che lo striscione su “Zeno Colò” ha ricevuto l’autorizzazione dall’organizzazione, mentre 

invece non l’ha avuta il Gonfalone del Comune di Vernio, come richiesto dall’assessore e Alpino 
Giuseppe Broccolo. 

 
3) Adunata Nazionale Alpini a Vicenza e seconda Banda musicale 

Come già esposto in altre occasioni dal Presidente, sarebbe opportuno che il Consiglio di Sezione, 
o almeno parte di questo e il Presidente stesso, risiedessero insieme per i 3 giorni dell’ Adunata, e 
possibilmente in città per poter presenziare alle varie cerimonie ufficiali. Per Vicenza, l’incaricato a 
tale scopo (non solo per la Adunate)  il Consigliere Alessandro Bilotta ha già iniziato a sondare le 
disponibilità alberghiere. Cosa che però non è facile, in quanto attualmente non è possibile accedere 
a prenotazioni esterne al circuito ANA Servizi, che dovrebbe aprire il relativo portale per le 
prenotazioni in Settembre (possibilità di prenotare con conferma in Marzo).  

il Presidente rende noto che al pranzo presso il Gruppo Alpini Valdarno Superiore, di Lunedì 1 
Maggio, è stato contattato dal Presidente della Banda Musicale di Terranova Bracciolini (AR) che 
sarebbe interessata a partecipare alle prossime adunate. 

Considerando il rapporto decennale con quella di Fognano, il numero limitato dei partecipanti alla 
sfilata , oltre alla questione economica non secondaria, la Sezione non può utilizzare 2 Bande 
musicali. Si proporrà eventualmente che quella di Terranova Bracciolini contatti quella di Fognano 
per trovare un accordo, come per esempio creare una formazione unica con i musicisti di entrambe.  

 
4) Abbigliamento Consiglieri, Logo e consegna 

Per motivi di registrazione del marchio A.N.A. si è dovuto optare a una soluzione diversa da quella 
precedentemente scelta. Sulle divise per il CDS quindi vi sarà il classico logo A.N.A. cerchiato di bianco 
e su cui verrà messa la scritta FIRENZE in alto e la cifra 1921 in basso al fine di rispettare una certa 
omogeneità visiva. 

I giacconi sono previsti in consegna per il 10 Maggio. Si valuterà se distribuirli ai Consiglieri per un 
eventuale uso della parte esterna già a Udine, anche se la consegna così a ridosso porterebbe a 
escludere tale possibilità. Si ricorda pertanto che i Consiglieri si devono presentare per la sfilata della 
Domenica in abito scuro, no assolutamente in chiaro. 

il Presidente conferma che il costo per i Consiglieri dell’intero vestiario (giaccone con imbottitura 
staccabile, due maglioni con cernieri in “pile” e 2 polo estive) sarà di 150,00 Euro. 

 
5) Campagna “Uova 2023” e “Panettoni 2022” 

Il segretario della Sezione, Daniele Tigli comunica i dati forniti dal Tesoriere Salvatore Gaziano, 
assente, in merito alle due campagne promozionali. 

Tutte le 672 uova acquisite sono state date via, se pur a fatica, per un incasso totale di 6260,00 
euro a fronte di una spesa finale di 4838,68 euro, con un margine quindi di 1421,32 euro. 

Al momento della riunione, tutti i Gruppi e i singoli privati avevano pagato la loro quota escluso un 
Gruppo che regolarizzerà quanto prima. 
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La campagna “Panettoni 2022” ha fruttato invece un netto di 1037,31 euro (Incassati 16.563,22 
euro a fronte di 15.526,24 di spesa) facendo presente che 180 tra panettoni e pandori sono stato 
oggetto di donazioni (Meyer, Istituto Serafico Assisi e altri enti) visto la natura promozionale della 
campagna. 

Numeri lusinghieri, ma che però non devono nascondere le crescenti difficoltà, come già 
accennato, che stiamo incontrando.  

Solo una parte pur considerevole dei Gruppi partecipa e comunque i numeri delle richieste 
effettive sono in diminuzione, dopo l’iniziale “entusiasmo” degli anni precedenti. Considerando che 
comunque dietro vi è un certo impegno per il ricevimento, lo smistamento e talvolta il trasporto 
andrà fatta una più attenta valutazione per il futuro, partendo già dai “Panettoni 2023”. 

Già da dopo l’Adunata verrà richiesto ai Gruppi di fornire una stima, se non un vero è proprio pre-
ordine (tenendo conto che comunque chi li produce richiede già in estate di conoscere il numero di 
pezzi ordinati) al fine di evitare di avere eccedenze difficili da smaltire. 

 
6) Giornata Nazionale della Memoria e del Sacrificio degli Alpini, 26 Gennaio 

Il Presidente invita il Consiglio ad iniziare a pensare a come stimolare le Pubbliche Amministrazioni 
locali, attraverso i Gruppi, per onorare questa giornata che ricordiamo è stata promulgata dai 
massimi organi dello Stato e non dall’A.N.A.  e che nel suo primo anno, escluso rare eccezioni, è stata 
praticamente ignorata. 

 
7) Impegni Istituzionali, Sezionali e di Gruppo 

Viene ricordato che esiste una turnazione tra i consiglieri per presenziare ai vari impegni a cui la 
nostra Sezione viene invitata. Il Consigliere di turno, che può non partecipare per vari motivi, deve 
comunque attivarsi perché qualora sia richiesta la presenza, vi sia adeguata copertura tramite un 
altro Consigliere. 

 
8) San Maurizio 2023  

Sarà oggetto della prossima riunione di Giugno, in quanto per quel periodo va deciso dove farla, e 
come farla, ricordando che la Banda di Fognano ha garantito una partecipazione gratuita ad un 
evento alpino locale e che potrebbe essere anche l’occasione per farli incontrare con quella di 
Terranova Bracciolini (Vedi punto 3). Viene stabilito che la celebrazione di San Maurizio, visto la 
contemporaneità del Raduno del IV Raggruppamento a Campobasso, si terrà Domenica 1 Ottobre. 

9)  Corsa Marcia in Montagna Cutigliano  
Per una incomprensione la richiesta per lo svolgimento nel 2024 del “Campionato Nazionale di 

corsa in montagna individuale” è partita dopo la scadenza. E’ stata comunque recepita dalla 
commissione sportiva. Tuttavia la presenza di altre forti candidature da parte di Sezioni del Nord 
sembrano precludere che tale scelta possa ricadere su noi. In tal caso si dovrà valutare se candidarsi 
per il 2025 (anno nel quale il Gruppo di Cutigliano si è proposto per il raduno Sezionale). 

9) Comunicazioni del Presidente 
 

A. Riduzione del Fondo di accantonamento 
Visto l’attuale situazione economica della Sezione, considerando che comunque possiamo 

disinvestire in tempi rapidi se necessario, il Consiglio decide all’unanimità di lasciare inalterato sia il 
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fondo (che rende poco, ma almeno non perde rispetto alla prima forma di accantonamento eseguito 
anni fa) che l’attuale versamento mensile di euro 300. 

 
B. Pick-Up per l’Unità di Protezione Civile 

Questione in parte che riconduce alla scelta del punto A. 
La Misericordia del Galluzzo, dopo aver iniziato le trattative, aver richiesto di posticipare a 

Settembre l’acquisizione del mezzo chiedendo comunque la sicurezza dell’acquisto da parte della 
Sezione, ha comunicato la presenza di un vecchio accordo con l’Istituto Diocesano per quanto 
riguarda il veicolo in questione.  

In attesa dello sviluppo della situazione, viene dato comunque incarico all’Unità di Protezione 
Civile di cercare altre alternative, visto il comportamento alquanto “incerto” da parte della 
Misericordia. 

 
C. Raccolta fondi terremoto Turchia/Siria 

Sono stati raccolti in tutto 1.650,00 Euro. 
I donatori sono: 

 Gruppo Alpini Cutigliano 
 Gruppo Alpini Vicchio 
 Gruppo Alpini Firenzuola 
 Ditta Stamp-Fer (Cutigliano) 
 Francesco Rossi 
 Piero Ferrari 
 Osvaldo Dalle Mese 
 Giancarlo Ramagli 

Il Presidente quindi propone che la donazione finale ad A.N.A. Onlus sia di 2.000,00 Euro. Il 
Consiglio accetta all’unanimità. 

 
D. Tesseramento 
    Ad oggi circa 1/4 degli iscritti non ha ancora rinnovato l’iscrizione per l’anno 2023. Si tratta 
comunque di una situazione in divenire, e in particolare di Gruppi che aspettano ancora qualche 
giorno per chiudere il tesseramento ufficiale prima di procedere all’invio della documentazione 
necessaria relativo bonifico. Tuttavia emerge che un Gruppo in particolare è in sofferenza, quello di 
Barberino del Mugello, che come relazionato dal Vicepresidente Tronconi è in difficoltà a causa dello 
stato di salute da parte del Capogruppo e gli Alpini del Gruppo si stanno smarrendo. 

 
Viene lasciata la parola al Coordinatore di Protezione Civile, Michele Maremmi per alcune 

informazioni sulle attività della P.C. e per delle richieste da sottoporre al Consiglio. 
 

E. Cittadella della Pace – Rondine (AR) 
   Da circa un mese i volontari della squadra del Valdarno stanno partecipando o direttamente in 
campo o attraverso il reperimento in loco di mezzi e attrezzature per i volontari delle altre Sezioni, 
alla realizzazione del complesso a Rondine (AR). Nei giorni scorsi ha partecipato anche un volontario 
non P.C. del Gruppo del Valdarno. 
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 In tal senso si ricorda anche ai Consiglieri che eventuali volontari non di P.C. che volessero dare la 
loro mano, devono comunicarlo sia al Coordinatore di P.C. sia alla segreteria di Sezione, per 
l’attivazione della polizza assicurativa da parte della Sede Nazionale, che ha in carico questo lavoro. 
 

 
F. Comitati Regionali del volontariato di Protezione Civile 

 In data 21 Gennaio 2023 Francesco Strinati (Gruppo Alpini Valle Umbra-Terni) è stato eletto 
Consigliere della Consulta del Volontariato di Protezione Civile delle Regione Umbria, e in data 20 
Marzo 2023 Gianluca Grilli (Gruppo Alpini Pistoia) e Michele Maremmi (Gruppo Alpini Firenze), con 
Decreto del Presidente della Giunta Regionale Toscana n. 52,  sono stati nominati "Rappresentanti 
delle Organizzazioni di Volontariato con coordinamento". 
 

G. Squadra Alpinistica 
  Il 27 Marzo sono stati formalizzati a livello nazionale i nominativi dei 9 alpinisti della Sezione di 
Firenze. Un dato considerevole, soprattutto in considerazione che altre Sezioni di regioni 
prettamente alpine o più numerose della nostra hanno numeri inferiori. 
 
H. Multa (e) 

Purtroppo è arrivata la cartella esattoriale per due multe comminate a mezzi della P.C. nel 2016 (la 
prescrizione è stata posticipata al 2023 per via  del Covid). L’importo delle multe  è di circa 760, 00 
euro. 

Malgrado tutte le verifiche fatte sembra che non ci possiamo appellare a niente e pertanto 
andranno pagate.  

 
I. Antenna Omnidirezionale 

 I volontari Alberto Moretti e Luca Tacchi (Gruppo Alpini Firenze) hanno ricevuto l’autorizzazione 
per installare un’antenna omnidirezionale presso la sede della Protezione Civile all’Olmatello. 
Antenna che permetterà di coprire tutta la Toscana. Il Coordinatore richiede il permesso per 
l’acquisto dell’antenna, circa 300,00 Euro. Il Consiglio approva. 

Per i mezzi per lavorare in quota ci si appoggerà alla ditta del volontario della Squadra del Valdarno, 
Ubaldo Petricca. 

 
L. Campi scuola 2023 

Come per l’anno 2022, il Vice Coordinatore del IV Raggruppamento Marco Ardia richiede la 
possibilità di utilizzare automezzi e attrezzature varie (tende, brandine) in dotazione all’Unità di 
Protezione Civile della Sezione. Il Consiglio approva. 

 
M. Comune di Sesto Fiorentino 

Il Capo squadra di Firenze, Paolo Zanobini inizierà a breve una serie di iniziative a scopo informativo 
con le scuole del Comune di Sesto. E sua intenzione utilizzare la squadra alpinistica (come già fatto in 
precedenti occasioni) e richiede l’acquisto di 2 ponti “tibetani”, costo intorno ai 96,00 Euro. Il 
Consiglio approva. 
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N. Squadra Valdarno 
La Squadra del Valdarno sta autofinanziandosi con piccole attività con lo scopo di munirsi di un 

automezzo usato con cui spostarsi e aumentando quindi il proprio supporto all’Unione dei Comuni 
del Pratomagno, con cui la P.C. è in convenzione. 

Viene però fatto notare che sarebbe opportuno che tale acquisto venisse concretizzato in sede di 
Gruppo, essendo peraltro possessore di Codice Fiscale e come del resto già fatto dai Gruppi di Valle 
Umbra – Terni e di Cantagallo. Ogni decisione quindi viene rimandata all’incontro tra Gruppo, 
squadra e Sezione che si terrà dopo l’Adunata per cercare di redimere le varie controversie che si 
stanno trascinando da anni. 
 
O. Squadra Droni 
 E’ stata costituita la Squadra Droni dell’Unità di P.C. della Sezione di Firenze, al momento con solo 
due volontari regolarmente patentati. Da verificare la possibilità di un terzo, Giuseppe Stefano 
Cavedon (Gruppo alpini Umbria). 
 
 
La prossima riunione del Consiglio di Sezione sarà Mercoledì  7 Giugno, orario da stabilire 

 

  


